
 

世田谷まちづくりファンド助成事業 第 19 回（2011 年度）審査コメント 

 

小原美穗 

 

●全体講評 

みなさんのご提案を伺っていて、「シンプルな活動なのに効果あり」、そんな可能性を感じました。活動

そのものは大きくなくても、確実にアクションをおこすことで、結果的に大きな力を発揮するようなアイデ

アが多かったように思います。 

また東日本大震災という未曾有の大震災を経験したことも、（気持ちはとても揺らいだと思いますが、）

活動のバネになっているような気がいたしました。まちづくりのベースには防災という視点もあると聞き

ます。みなさんの活動が直接防災に結びつかなくても、結果として、そういった有事の際に大きな力を

発揮すると確信しました。 

 

 

・子どもでつながる♥くらぶ 

こういった活動への理解が深まることが、多様性を育むと思います。壁にぶちあたることもあると思い

ますが、頑張ってください。 

 

・あかねこうぼう 

手仕事、とても素敵だと思います。多くの方が様々な「手仕事」に触れることで、元気が生み出されるこ

とを期待しています。 

 

・トランジション世田谷 茶沢会 

エネルギーの自給自足は、地域において今後の大切なテーマになると思います。パイオニアとして、失

敗を恐れず頑張って下さい。 

 

・在宅チーム医療を考える会 準備会 

日本は既に高齢化社会。今後、ますます在宅医療への必要性が高まってくると思います。モデルケー

スとなるような仕組みや取り組みが生まれることを期待しています。 

 

・どんどんガガガ隊！ 

シンプルな活動ですが、とてもダイナミックな印象を受けました。型にはまるのではなく、型を破っても

良いのだという気持ちが育まれると良いですね。頑張って下さい。 
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・フレンドリーグループ 

手を入れ続けるのは大変だと思いますが、井戸端ならぬ花壇端会議が出来る日を楽しみにしていま

す。 

 

・パーマカルチャーガーデン世田谷 

新しい集合住宅のあり方だと思います。この活動が軌道にのりモデルケースとなれば、波及効果も生

れるのではないでしょうか。期待しています。 

 

・からすやま地域の力を集める会 

改めて「地域の力を集める会」という名前は素敵だなと感じました。青空 WS から生まれる具体的な活

動が楽しみです。 

 

・きっかけファクトリー 

ここ数年の農業ブームによる（？）課題を見つめ、解決策としてのビジネスアイデアは非常に面白いな

と感じました。仕組みとして動き出すまでには時間を要するかと思いますが、頑張って下さい。 

 

・千歳小おやじの会 

さまざまな経験を持つ「おやじ」たちの底力を感じました。元気なお父さんたちがいる街は、子どもはも

ちろん家族も元気になると思います。パワフルな活動を期待しています。 

 

・玉川にエコタウンをつくる会 

二子玉川の再開発が進む中、以前からある「環境」の有効活用への取り組みに非常に共感しました。

調整が難しいことが予想されますが、少しでも自然環境が残ることを期待しています。 

 

・街づくりの仲間たち 

まちづくりに関わる人々や団体の横のつながりは常に課題として話題になります。みなさんの活動を通

じて、横の連携が少しでも生まれることを期待しています。また、そういった仲間たちからの期待も高い

ように思いました。 

 

・こころ からだ Selfeel 

「はじめの一歩」の経験を活かした今期の活動案は、地に足のついた印象を受けました。課題もあるよ

うですが、みなさんの活動が少しでも健全なまちづくりに繋がることを期待しています。 
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・ウェルカムチャンネル 

世田谷区内の外国人と近隣住民の交流のみならず、外国人からみた世田谷区の魅力も引き出せると、

より魅力的な番組になると思いました。地元民では気付かない視点をもらえる可能性を感じました。 

 

・働きたいママの応援カフェ 

子育てと仕事の両立の新しいスタイルだと思いました。ゴールである雇用創出までには長い道のりか

もしれませんが、需要もあると思います。期待しています。 

 

・フラワーランド園芸ミニディ 

活動拠点を増やしての助成申請ということで、更なる活動の発展を期待しています。この活動を機に、

参加者のなかで生き物を育む心や、自ら環境を良くしようという意識・意欲が高まると素敵だなと思い

ました。 

 

・東京グリーンプロジェクト 

ペットボトル堆肥の話が印象的でした。無農薬で育てた野菜を頂くのは苦労もあると思いますが「いた

だきます」の意味を理解できる貴重な体験になると思います。頑張って下さい。 

 

・放課後あそび舎 

常々、私は環境が人を育てると思っています。ある意味閉ざされた空間の中では、豊かな発想も生ま

れにくくなると思いますが、この活動は、心が豊かに育つための場づくりだと感じました。期待していま

す。 

 

・野川の多自然川づくりを考える連絡会 

皆さんの活動の交渉先は非常にハードな相手であるにも関わらず、着実に成果を出されているのがす

ばらしいと思いました。この活動が参考事例として、他のグループにも良い刺激になる気がします。頑

張って下さい。 

 

・SAN／せたがや地域共生ネットワーク 

新たに活動拠点となる場の提供があるなど、今後の活動の展開が楽しみです。地域でネットワークが

構築されることで防犯防災にもつながるように思いました。 
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・芦花公園しあわせの野音の会 

活動を機に新たなつながりが生まれ、また活動範囲が拡大していくのが素晴らしいと思いました。課題

として PR をあげられていますが、twitter や facebook などの媒体を活用されてみてはいかがですか？ 

 

・豪徳寺駅周辺風景づくりの会 

通信を毎月更新し貼り出されているとのことですが、地域で住民による「手入れ」が施されているのは

大きな安心感を生み出すと思います。継続は力なりだと思います。頑張って下さい。 

 

・岡さんのいえ TOMO 

みなさんは力のある活動体だなといつも感じています。助成最終年度とのことで、今後の展望をどう描

くか。自立と継続のアイデアが生まれることを祈っています。ご存知だと思いますが「三田の家」なども

参考になるかもしれません。http://mita.inter-c.org/ 

 

・わいわいコミュニティ・たまがわ 

試行錯誤を重ねながらも活動が軌道にのりつつあるようで素晴らしいと思います。また、東京とはいえ

大震災を経験したことが、皆さんにとって重要な要素になっているように感じました。この経験から新し

い施策が生まれそうな雰囲気を感じました。応援しています。 

 

 

 

以上 


